

Hort an der Torwiesenschule- Info Hausaufgaben

Stand 17.05.2024



Warum Hausaufgaben?

Die Schule begründet:

„Hausaufgaben dienen zur Übung, Vertiefung und Anwendung des Lernstoffes.“

„Hausaufgaben dienen zur Förderung des selbständigen und eigenverantwortlichen Arbeitens.“

„Erledigte Hausaufgaben dienen zur Kontrolle über den Grad der Erfassung des Lernstoffes.“

Das Schulgesetz beinhaltet zudem, „dass Hausaufgaben so zu stellen sind, dass sie die SchülerInnen ohne fremde Hilfe in angemessener Zeit erledigen können.“

Wie lernen wir?

Von 14:00 bis 15:00 Uhr machen die Schulkinder Hausaufgaben in ihrem Klassenzimmer. Alle Kinder beginnen gleichzeitig mit den Hausaufgaben.

Die ErzieherInnen geben Hilfestellung bei Problemen innerhalb der Lösungsschritte. Das Kind wird motiviert und dazu angeleitet seine Hausaufgaben selbständig zu erledigen.

Die Hausaufgaben werden stichpunktartig kontrolliert.

Anspruch der Schule ist nicht, dass die Hausaufgaben fehlerfrei sein müssen. Für die LehrerInnen soll der Stand der Kinder und evtl. Schwierigkeiten, die sie mit dem Lehrstoff haben, einsehbar sein.

Aus diesem Grund werden von uns keine perfekten „ErzieherInnen Hausaufgaben“ gemacht.

Wird der Lehrstoff nicht verstanden oder sind die Wissenslücken zu groß und können daher Hausaufgaben nicht in angemessener Zeit erledigt werden, wird abgebrochen.

Ebenso müssen wir die Hausaufgaben der Kinder abbrechen, die die ruhige und lernfördernde Atmosphäre stören. Die Hausaufgaben müssen dann zuhause erledigt werden.

Ebenfalls müssen Hausaufgaben die am Vortag nicht gemacht wurden, zuhause nachgearbeitet werden.

Die Erledigung der Hausaufgaben im Hort an der Torwiesenschule bedeutet, dass Kinder lernen, in einer Gemeinschaft eigenständig und eigenverantwortlich zu arbeiten und dabei Rücksicht auf andere zu nehmen.

Mangelnde Konzentration, unordentliches Arbeiten und gar Leistungsverweigerung können nur auf längere Sicht positiv verändert werden.

Hier liegt die Verantwortung bei den Eltern. Wir unterstützen sie gerne in Ihrer Erziehungsarbeit, können diese aber nicht ersetzen! Es ist wichtig, dass Sie sich täglich für die schulischen Belange Ihres Kindes interessieren!

- Informieren Sie sich täglich darüber, was in der Schule gemacht wird.
- Schauen Sie täglich in den Schulranzen.
- Lesen Sie täglich das Hausaufgabenheft.
- Üben Sie regelmäßig mit Ihrem Kind rechnen und lesen.
- Vergessene Hausaufgaben müssen zuhause nachgearbeitet werden.
- Sprechen Sie regelmäßig mit LehrerInnen und ErzieherInnen.

Was sind ordentliche Hausaufgaben?

Häufig werden von Eltern oder Erziehungsberechtigten die Hausaufgaben ausradiert, weil sie nicht schön bzw. ordentlich gemacht sind. Für ein Kind, das sich beim Erledigen der Hausaufgaben viel Mühe gemacht hat, ist dies sehr schwer zu verstehen. Bitte bedenken Sie, dass aus Schullust sehr schnell Schulfrust entstehen kann. Bitte sprechen Sie zuerst mit den Hausaufgaben betreuendem ErzieherInnen, wenn Ihnen die Hausaufgaben Ihres Kindes nicht gefallen.

Das Gras wächst nicht schneller, wenn man daran zieht!
(altes indianisches Sprichwort)